
PROTOKOLL 

Ordentliche Abteilungsversammlung der Fußballabteilung des FTSV Kuchen 

DATUM: Donnerstag, 04. Juli 2024

UHRZEIT: 19:30 Uhr - 20:55 Uhr

ORT: Gasthaus „Küferstüble“ in Kuchen

SITZUNGSLEITER: Alexander Kienbacher

PROTOKOLLFÜHRER: Jakob Holz

TEILNEHMERZAHL: 28 (siehe Teilnehmerliste im Anhang)


1. ERÖFFNUNG UND BEGRÜSSUNG 

Alexander Kienbacher begrüßt alle Anwesenden, bedankt sich für deren Teilnahme an der 
Abteilungsversammlung und eröffnet die Sitzung.


2. FESTSTELLUNG DER ORDNUNGSGEMÄSSEN EINBERUFUNG, DER 
BESCHLUSSFÄHIGKEIT SOWIE GENEHMIGUNG DER TAGESORDNUNG 

Die Einladung zur diesjährigen Hauptversammlung wurde ordnungsgemäß und fristgerecht 
veröffentlicht und ausgesendet. Eine ordnungsgemäße Einberufung liegt somit vor, darüber 
hinaus kann auch eine entsprechende Beschlussfähigkeit festgestellt werden. Es gibt keine 
Einwände der Versammelten zur Tagesordnung. Die Tagesordnung ist daher genehmigt.


3. BERICHT ABTEILUNGSLEITER 

Vorstellung des Bericht Abteilungsleiter von Alexander Kienbacher. 
(Bei inhaltlichen Nachfragen bitte an Alexander Kienbacher wenden.)




4. BERICHT JUGENDLEITER 

Vorstellung des Bericht Jugendleiter von Markus Schweizer.

(Bei inhaltlichen Nachfragen bitte an Markus Schweizer wenden.)


5. BERICHT KASSENWART 

Vorstellung des Bericht Kassenwart von Rainer Kienbacher.

(Bei inhaltlichen Nachfragen bitte an Rainer Kienbacher wenden.)


6. FRAGEN UND AUSSPRACHE ZU DEN BERICHTEN; ENTLASTUNGEN 

• Fragen und Aussprache zu den Berichten: 
1 | Frage von Michael Kovacsik, betreffend des Bericht Kassenwart, an Rainer Kienbacher: 
„Bei 14 Jugend- und zwei Aktivenmannschaften erscheinen mir Ausgaben für Sportkleidung in 
Höhe von knapp 28.000€ als ziemlich viel?“

Antwort von Rainer Kienbacher: „Das ist verständlich, jedoch ist zu erwähnen, dass ein Großteil 
dieser Ausgaben durch Sponsorengelder o. Ä. finanziert wurde und nur ein Bruchteil direkt durch 
Gelder der Abteilung.“ 

2 | Anmerkung von Thomas Buser, betreffend des Bericht Kassenwart, an Rainer Kienbacher: 
„Es gilt bei der Kalkulation der Kosten für den Spielbetrieb zu beachten, dass sich die Kosten für 
Schiedsrichter mit Beginn der neuen Saison drastisch erhöhen werden!“

Antwort von Rainer Kienbacher: „Das ist richtig und bekannt, die Höhe der Mehrkosten wird sich 
jedoch, unabhängig von der grundsätzlichen Kostenerhöhung (auch im Jugendbereich), im Falle 
des FTSV Kuchen in moderatem Rahmen auswirken. Durch die grundsätzliche Erhöhung der 
Schiedsrichterkosten und den gleichzeitigen Abstieg der ersten Mannschaft aus der Bezirksliga in 
die Kreisliga A wird sich die Höhe der Kosten im Aktivenbereich nämlich ungefähr auf dem Niveau 
der Vorsaison bewegen.“


-> Es gibt keine weiteren Fragen und Anmerkungen aus der Versammlung zu den Berichten 
von Abteilungsleitung, Jugendleitung und Kassenwart.


• Entlastungen: 
Grundsätzlich ist anzumerken, dass es einer Entlastung der Verantwortlichen innerhalb der 
Fußballabteilung per Gesetz nicht bedarf. Dennoch soll, wie in den vergangenen Jahren, aus 



Gründen des Feedbacks eine Entlastung vorgenommen werden. Zu entlasten ist der gesamte 
Abteilungsausschuss.

Die Durchführung der Entlastungen übernimmt Matthias Hettich (2. Vorsitzender des FTSV 
Kuchen). Er bedankt sich in diesem Zusammenhang beim Abteilungsausschuss der 
Fußballabteilung für die gute Zusammenarbeit in der vergangenen Periode und im Namen des 
Hauptvereins bei der gesamten Abteilung für die ehrenamtliche Einsatzbereitschaft, etwa im 
Rahmen des jüngst vergangenen Jubiläumswochenendes.


Entlastung aller Mitglieder des Abteilungsausschusses:

Fürstimmen (27) | Gegenstimmen (0) | Stimmenthaltungen (0)

Der gesamte Abteilungsausschuss wurde von der Versammlung entlastet.


7. NEUWAHLEN 

Die Durchführung der Neuwahlen übernimmt zunächst Matthias Hettich.


• Wahl des Abteilungsleiters:

Vorschlag des Abteilungsausschusses: Alexander Kienbacher 
Vorschläge aus der Versammlung: -

Fürstimmen (27) | Gegenstimmen (0) | Stimmenthaltungen (0)

Alexander Kienbacher wurde von der Versammlung zum Abteilungsleiter gewählt. Er nimmt 
das Amt an.

-> In diesem Zusammenhang spricht Matthias Hettich einen Glückwunsch zur Wiederwahl als 
Abteilungsleiter der Fußballabteilung an Alexander Kienbacher aus und übergibt das Wort an 
diesen. Die Durchführung der weiteren Neuwahlen übernimmt fortan ebenso Alexander 
Kienbacher.


Alexander Kienbacher bedankt sich für das Vertrauen der Versammlung und leitet zu den 
Wahlen der weiteren, zu vergebenden Ämter über.


• Wahl des stellvertretenden Abteilungsleiters:

Vorschlag des Abteilungsausschusses: Sascha Blum 
Vorschläge aus der Versammlung: -

Fürstimmen (27) | Gegenstimmen (0) | Stimmenthaltungen (0)

Sascha Blum wurde von der Versammlung zum stellvertretenden Abteilungsleiter gewählt. Er 
nimmt das Amt an.




• Wahl des Jugendleiters:

Vorschlag des Abteilungsausschusses: Achim Schöll 
Vorschläge aus der Versammlung: -

Fürstimmen (27) | Gegenstimmen (0) | Stimmenthaltungen (0)

Achim Schöll wurde von der Versammlung zum Jugendleiter gewählt. Er nimmt das Amt an.


• Wahl des stellvertretenden Jugendleiters:

Vorschlag des Abteilungsausschusses: Raphael Schmieder 
Vorschläge aus der Versammlung: -

Fürstimmen (27) | Gegenstimmen (0) | Stimmenthaltungen (0)

Raphael Schmieder wurde von der Versammlung zum stellvertretenden Jugendleiter gewählt. 
Er ist zwar nicht anwesend, hat aber bereits im Vorfeld der Versammlung signalisiert, das Amt 
im Falle einer Wahl anzunehmen.


• Wahl des Kassenwarts:

Vorschlag des Abteilungsausschusses: Rainer Kienbacher 
Vorschläge aus der Versammlung: -

Fürstimmen (27) | Gegenstimmen (0) | Stimmenthaltungen (0)

Rainer Kienbacher wurde von der Versammlung zum Kassenwart gewählt. Er nimmt das Amt 
an.


• Wahl des Schriftführers:

Vorschlag des Abteilungsausschusses: Fabian Schmidt 
Vorschläge aus der Versammlung: -

Fürstimmen (27) | Gegenstimmen (0) | Stimmenthaltungen (0)

Fabian Schmidt wurde von der Versammlung zum Schriftführer gewählt. Er nimmt das Amt an.


• Wahl des Spielleiters Aktive:

Vorschlag des Abteilungsausschusses: Simon Andres 
Vorschläge aus der Versammlung: -

Fürstimmen (27) | Gegenstimmen (0) | Stimmenthaltungen (0)

Simon Andres wurde von der Versammlung zum Spielleiter Aktive gewählt. Er nimmt das Amt 
an.




• Wahl des Beisitzers VFF: 
Vorschlag des Abteilungsausschusses: Frank Schmidt 
Vorschläge aus der Versammlung: -

Fürstimmen (27) | Gegenstimmen (0) | Stimmenthaltungen (0)

Frank Schmidt wurde von der Versammlung zum Beisitzer VFF gewählt. Er nimmt das Amt an.


• Wahl des Beisitzers Ehrenamt: 
Vorschlag des Abteilungsausschusses: Manfred Malchow 
Vorschläge aus der Versammlung: -

Fürstimmen (27) | Gegenstimmen (0) | Stimmenthaltungen (0)

Manfred Malchow wurde von der Versammlung zum Beisitzer Ehrenamt gewählt. Er nimmt 
das Amt an.


• Wahl des Beisitzers Veranstaltungen: 
Vorschlag des Abteilungsausschusses: Roland Brehm 
Vorschläge aus der Versammlung: -

Fürstimmen (27) | Gegenstimmen (0) | Stimmenthaltungen (0)

Roland Brehm wurde von der Versammlung zum Beisitzer Veranstaltungen gewählt. Er ist 
zwar nicht anwesend, hat aber bereits im Vorfeld der Versammlung signalisiert, das Amt im 
Falle einer Wahl anzunehmen.


• Wahl des Beisitzers Medien: 
Vorschlag des Abteilungsausschusses: Jürgen Adametz 
Vorschläge aus der Versammlung: -

Fürstimmen (27) | Gegenstimmen (0) | Stimmenthaltungen (0)

Jürgen Adametz wurde von der Versammlung zum Beisitzer Medien gewählt. Er ist zwar nicht 
anwesend, hat aber bereits im Vorfeld der Versammlung signalisiert, das Amt im Falle einer Wahl 
anzunehmen.


• Wahl des Beisitzers Turniere:

Vorschlag des Abteilungsausschusses: Andreas Braunmiller 
Vorschläge aus der Versammlung: -

Fürstimmen (27) | Gegenstimmen (0) | Stimmenthaltungen (0)

Andreas Braunmiller wurde von der Versammlung zum Beisitzer Turniere gewählt. Er nimmt 
das Amt an.


Alexander Kienbacher bedankt sich für die Bereitschaft der Gewählten und freut sich, mit dem 
Team zukünftig gemeinsam die Aufgaben innerhalb der Fußballabteilung anzugehen.




8. VERSCHIEDENES 

1 | Anmerkung von Thomas Buser: „Ich, als Schiedsrichterbeauftragter des FTSV Kuchen, bin 
der Meinung, dass ich es in den vergangenen Jahren gut hinbekommen habe, unsere 
Schiedsrichter und auch jene, die an Heimspieltagen im Ankenstadion gepfiffen haben, gut zu 
betreuen. Jedoch habe ich es offensichtlich nicht hinbekommen, die Relevanz dieses Themas im 
Verein und in der Abteilung deutlich zu machen. Ich finde es schade, dass das wichtige Thema 
Schiedsrichter heute Abend nicht erwähnt wurde und lege mein Amt deshalb fortan nieder!“

Antwort von Alexander Kienbacher: „Es tut mir Leid, dass das Thema Schiedsrichter im Rahmen 
der heutigen Versammlung untergegangen zu sein scheint und ich bedauere es sehr, dass Du das 
Amt des Schiedsrichterbeauftragten fortan niederlegst. Beim vorher ausgesprochenen Dank an 
alle ehrenamtlichen Helfer unserer Fußballabteilung war natürlich auch ein Dank an dich, als 
Schiedsrichterbeauftragten, mit eingeschlossen.“

Antwort von Manfred Malchow: „Es tut auch mir, insbesondere als Ehrenamtsbeauftragter, Leid, 
dass das wichtige Thema Schiedsrichter ingesamt so wenig beachtet wird. Auch deshalb war es 
im vergangenen Jahr unser Bestreben, den Schiedsrichterbeauftragten als Beisitzer in den 
Abteilungsausschuss aufzunehmen. Du warst in diesem Zusammenhang jedoch nicht für das Amt 
eines Beisitzers im Ausschuss bereit, richtig?“

Antwort von Thomas Buser: „Das ist richtig! Dennoch würde ich es begrüßen, wenn man heute 
einen neuen Schiedsrichterbeauftragten bestimmen und wählen würde und ich denke, dass heute 
sicherlich zwei geeignete Kandidaten in der Versammlung sitzen.“

Antwort von Alexander Kienbacher: „Grundsätzlich gibt es unsere im letzten Jahr von der 
Versammlung beschlossene Abteilungsordnung nicht her, heute einen sechsten Beisitzer für 
unseren Abteilungsausschuss zu bestimmen. Dennoch, auch wenn es kein Wahlamt ist, frage ich 
nun, ob sich jemand bereit erklären würde, das Amt des Schiedsrichterbeauftragten zu 
übernehmen?“

Meldungen aus der Versammlung: -

Antwort von Alexander Kienbacher: „Schade, dass am Ende dieser Versammlung nun doch 
noch ein negativer Eindruck entstanden ist und keine direkte Lösung für das nun vakante Amt des 
Schiedsrichterbeuaftragten gefunden werden konnte.“


-> Es gibt keine weiteren Anmerkungen aus der Versammlung zum Tagesordnungspunkt 
„Verschiedenes“. 

Alexander Kienbacher bedankt sich bei allen Anwesenden und beendet die Versammlung.


ANHANG (Teilnehmerliste)




